

**El señor president:**

Muchas gracias, señor Zaplana.

Señor Castelló... (Pausa.)

A continuación tiene la palabra don Martín Sevilla Jiménez, en representación del Grupo Parlamentario Socialista, para formular la pregunta al Honorable Señor Presidente de la Generalitat.

**El señor Sevilla Jiménez:**

Muchas gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Señor presidente de la Generalitat. En esta primera comparecencia que hace a esta Cámara, por obligación reglamentaria, desde el pasado verano, tengo, en primer lugar, que mostrar por parte de nuestro grupo nuestro contento de que esté aquí con nosotros en las Cortes, que, como anteriormente se había dicho, pues tanto interés tiene para usted. Y, por lo tanto, nos alegramos de que esté aquí en las Cortes.

De todas formas, quiero manifestarle la pregunta por parte del Grupo Socialista que corresponde en esta primera sesión.

Señor Zaplana, durante los últimos días estamos asistiendo a una enorme inquietud social motivada por su afán inquisidor y controlador por motivos políticos de los medios de comunicación. El caso más escandaloso ha sido referido a la Radiotelevisión Valenciana. Su visión, su corta visión política, le ha llevado a considerar que en cualquier órgano que tuviera que renovarse las personas que deberían ocupar esos cargos no tenían por qué reunir más requisitos que el de ser fieles a los principios y la disciplina del Partido Popular; más aún, cuasi fidelidad personal a Eduardo Zaplana.

Señor Zaplana, ¿cómo es posible que diga usted públicamente que los nombramientos de la Radiotelevisión Valenciana son una decisión del director de la Radiotelevisión, cuando por las personas incluidas usted ha dictado hasta los últimos nombres del escalafón? ¿Pretende usted decirnos, tomándonos por bobos, que el nombramiento de Vicente Sanz no es un nombramiento político, cuando es presentado como una pieza clave en el nuevo organigrama de la Radiotelevisión Valenciana, ocultando por el señor Bayona, eso sí? Usted no puede decir que el nombramiento de Sanz no es político. Si hasta Mariano Rajoy o el propio Aznar han tenido que pronunciarse sobre el caso.

Señor Zaplana, usted ha dicho en numerosas ocasiones que están en estado de gracia, que cualquier cosa que hacen, por mal hecha que esté, los ciudadanos no se lo toman en cuenta. Es cierto que esa impresión nos ha dado a muchos, ya que su forma de actuar, prepotente y sectaria, no está quedando suficientemente resaltada a nivel público.

Pero posiblemente no sea esto únicamente debido a su estado de gracia. Días pasados nos enteramos que su directora general de Medios había sancionado con la no invitación al viaje a Bruselas —al que anteriormente ha hecho mención— a un periódico de nuestra comunidad, a *La Verdad*, porque no le había gustado el titular de la primera página, además que previamente esa dirección general había concentrado en sus manos todo el control de las campañas de publicidad de la Generalitat, y por tanto las decisiones para incluir publicidad de la Generalitat en uno u otro medio. ¿A cuántos medios más ha sancionado también su directora general, que a partir de ahora, posiblemente, se le deberá de llamar directora general de «control de medios y de propaganda»?

Señor Zaplana, sus primeras decisiones están siendo un buen botón de muestra de lo que puede significar un gobierno del Partido Popular en Madrid. El control y la manipulación de los medios públicos con la inclusión de militantes, candidatos a eurodiputados, diputados, directores de campañas electorales y falta de profesionalidad. El pago de favores a través de

ocupar cargos públicos, la coerción como método de controlar a los medios privados.

En definitiva, por mucho que intenten ocultar su política real hasta una hipotética entrada a la Moncloa del señor Aznar, en cuanto creen que estamos desprevenidos actúan con total impunidad.

Ante estos precedentes y recogiendo la inquietud que existe en la calle, señor Zaplana, queremos preguntarles:

¿Cuál va a ser su política para garantizar la libertad de información y de expresión en los medios de comunicación públicos y privados? Muchas gracias.

**El señor president:**

Gracias, señor Sevilla.

Señor Zaplana.

**El señor president del Consell:**

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Martín Sevilla, lo que usted hace con frecuencia se inventó hace mucho tiempo: repetir muchas veces una cosa que sea mentira para convertirla en verdad. Es un método conocido, pero, en cualquier caso, que se puede denunciar, y que si se denuncia a tiempo no va a tener la trascendencia que usted desea; porque la inmensa mayoría de sus argumentos faltan a la verdad, no se corresponden con la verdad o, si quiere que se lo diga de forma más dura, clara o cruel, son mentira.

Decir que el gobierno valenciano, a través de la Dirección General de Medios, está repartiendo gratuitamente la publicidad, debe ser algo que usted tiene en el subconsciente de tiempos pasados, y que no podrá demostrar en esta Cámara porque es mentira; simplemente así se lo digo.

Pero, en cualquier caso, yo le voy a intentar despejar esa enorme inquietud social que existe, esa enorme inquietud social que, desde luego, a usted le afecta especialmente.

Mire, no creo que el gobierno tenga que realizar ningún tipo de política para garantizar la libertad de información en ningún medio, especialmente en los privados; y los hechos a los que usted se ha referido no responden a la verdad. Pero, en cualquier caso, no tengo yo que hacer ningún esfuerzo ni lo voy a hacer. Lo único que creo que hay que hacer es respetar la independencia de esos medios y respetar la ley.

Otra cosa es que usted, lógicamente, pues acaba de salir de un gobierno que actuaba de otra forma... Y yo le puedo decir a usted, señor Martín Sevilla, que nunca en esta Cámara a mí me podrán sacar los colores como se los sacaron a usted. Usted lo tiene que estar pasando mal. Acuérdesse cuando acudía a mí a decir la mala situación y la injusticia que se le hacía —recuérdelo por un momento, según usted, claro—, porque usted actuaba de forma como sigue actuando: temeraria. ¿Usted se cree que tiene legitimidad para salir aquí a decir falsedades, una persona que desde el gobierno fomentó medios de comunicación o ayudó a que medios privados de comunicación pudieran existir y que fue capaz de impedir, perdón, la investigación parlamentaria, que se cerró a destiempo? ¿Usted se cree que tiene legitimidad para poder decir en estos momentos algo?

No quiero entrar en ese tema, pero cuando quiera le doy lecciones, señor Martín Sevilla.

Pero, mire, le voy a decir simplemente algunas cuestiones. Dice usted que hemos llenado televisión valenciana de nombramientos caprichosos. En cualquier caso, no ha dejado usted ni el más mínimo tiempo para que se pueda percibir si la gestión de esas personas es una gestión capaz o no capaz.

Yo le voy a referir a usted algunos nombres que estaban en cargos importantes de televisión valenciana con carné del Partido Socialista, para poner en evidencia la hipocresía de todas sus afirmaciones y de su grupo. Porque, claro, eso lo

puede decir cualquier otra persona de la Cámara, pero no lo pueden decir ustedes que han estado sustentando un medio público de forma parcial, con militantes del Partido Socialista al frente del mismo.

Dice que no con la cabeza. Vamos a ver. Yo, si se empeña, entro en la lista interminable. Francisco García Benet, jefe de medios artísticos, cabeza de lista por Cullera. Carlos Fernández Gonzalo, ex secretario general, director general de la conselleria de Educación y ex secretario general de una agrupación del Partido Socialista —cuando digo ex secretario general digo ex secretario general de televisión valenciana, lógicamente ¿eh?— y después o antes fue director general de la conselleria de Educación y ex secretario general de una agrupación del Partido Socialista. Hortensia Moriones, creo que pone aquí, jefe del gabinete de Amadeu Fabregat, antiguo director general, y después o antes directora general de Función Pública. Vicente Todolí, encargado de personal, encargado de personal y después secretario general de la conselleria de Cultura. Vicent Palasí, trabajaba en informativos para posteriormente ser jefe de gabinete de Aurelio Martínez. Pilar Gual, esposa de Juan Antonio Lloret, ex secretario general de Administración Pública, que a su vez era secretario de una agrupación del PSOE o del PSOE a nivel de la ciudad de Valencia.

No le remito a la infinidad de cargos muchísimo más llamativos y conocidos que utiliza el Partido Socialista en televisión española. Nosotros no vamos a hacer eso. Tenga la seguridad que yo voy a poder salir a esta tribuna con mucha frecuencia, como decía al principio, mucha más de la que hacía mi antecesor. No le quepa la más mínima duda. Con mucha frecuencia voy a venir aquí a dar la cara y a contestar, cuando el reglamento lo exija y cuando el reglamento no lo exija. Pero en cualquier caso nadie me va a poder sacar los colores, como yo podría hacer con usted ahora si remitiera algunas de las actuaciones suyas, que si no me obliga no lo haré, con el caso Cosistel, señor Martín Sevilla. Y muchísimos de ustedes tienen mucho de qué arrepentirse en estos momentos. Yo comprendo que estén diciendo «hombre, lo podíamos haber hecho de otra forma». Pero así fue como lo hicieron. Y, desde luego, el Partido Popular no lo va a hacer así.

Tenga la seguridad que vamos a respetar la independencia absoluta de televisión valenciana. Pero, hombre, tendremos que poner personas al frente de las responsabilidades. ¿Qué quiere? ¿Que mantengamos a los que ustedes habían puesto con responsabilidades en el Partido Socialista? ¿Qué quiere que hagamos? Ponemos a las personas que creemos que son capaces.

¿Es usted incapaz de dar un margen de confianza —no digo ya de cien días, como no se los han dado al gobierno, sino de un mes en televisión valenciana— para ver si alguno de esos profesionales, a los que usted no conoce, son capaces de desarrollar bien su actuación? ¿Tan difícil es eso? ¿Hay que matar a esas personas, desde el punto de vista de la crítica política, antes de que tengan la oportunidad de realizar la gestión, antes de que tomen posesión, que no han tomado casi ninguno posesión todavía?

Señor Martín Sevilla, perder es durísimo, debe ser difícil, difícil, soportar esa situación después de haber estado sentado en ese banco azul, tener que estar, y más usted, hablando de medios públicos y medios privados desde esta tribuna. Pero comprenda que han sido los ciudadanos...

#### **El señor presidente:**

Muchas gracias, señor presidente.

#### **El señor presidente del Consell:**

...de la Comunidad Valenciana los que le han situado a usted ahí.

#### **El señor presidente:**

Gracias, señor presidente.

Señor Martín Sevilla, le quedan a usted cuarenta segundos.

#### **El señor Sevilla Jiménez:**

Gracias, señor presidente.

Señor Zaplana, yo creo que ha intentando aplicar una medicina diciendo que repetir muchas veces una mentira a lo mejor piensa que es verdad. Yo creo que usted es un experto en mentiras, en la utilización en este caso concreto de temas para desviar el interés de la opinión pública.

Yo le he hecho una pregunta muy concreta de esta inquietud para saber cuál era su política con respecto a medios privados y a medios públicos. Evidentemente, que no le interesa a usted contestar sobre el tema. Y se va a un tema, a un tema de hace dos años, el cual sí que se formó aquí una comisión de investigación y sí que se votó una resolución en la comisión de investigación...

#### **El señor presidente:**

Muchas gracias, señor Martín Sevilla.

#### **El señor Sevilla Jiménez:**

...y usted tuvo...

#### **El señor presidente:**

Señor Martín Sevilla, no tiene usted la palabra.

#### **El señor Sevilla Jiménez:**

Moltes gràcies, senyor president.

(Remors.)

#### **El señor presidente:**

A continuació tiene la palabra don Albert Taberner i Ferrer, representant d'Esquerra Unida-Els Verds, per a formular la pregunta al Molt Honorable President de la Generalitat.

#### **El señor Taberner i Ferrer:**

Moltes gràcies, senyor president.

Senyories.

Senyor Zaplana, des que fa una setmana es conegué la modificació en l'organigrama de Radiotelevisió Valenciana i la designació dels alts càrrecs en aquell ens públic, la veritat és que tots som sabedors de l'escàndol que això ha suposat. I no seré jo ni el meu partit el qui vinga a desqualificar la militància política per a ocupar determinats càrrecs, però sí la falta de professionalitat que ha fet, a hores d'ara, dimitir ja als qui vostés havien nomenat com a directores d'informatius o la dubtosa catadura moral d'algunes de les persones que es proposen.

Que és un escàndol, senyor Zaplana, no és una cosa que s'haja inventat, cap grup de l'oposició, sinó que és una cosa que és pública, que és pública i que ha arribat a ser notícia en l'àmbit nacional i que corre de veu en veu pels bancs de l'oposició i pels seus bancs i pels bancs dels seus socis.

I davant d'eixa situació, i considerant-lo a vostè com a màxim responsable, que ho és, de la Generalitat Valenciana, la pregunta que li formule és si comparteix vostè els criteris que s'han seguit en la designació d'eixos alts càrrecs de Radiotelevisió Valenciana en la modificació de l'organigrama que s'acaba d'aprovar.

Gràcies.

#### **El señor presidente:**

Moltes gràcies, senyor Taberner.

Senyor Zaplana.